

Club Spéléo Canyon Tullins 17 rue de la Chevalerie 38210 TULLINS	Compte-rendu de sortie
19 au 21 aout 2023	La Bendola
Participants	Patrice, Arnaud et Lionel
Matériel nécessaire	3 C50 nécessaires + 50 m de 6mm en secours
Auteur	Lionel
TPST	Bivouac + 10h30 + bivouac + 5h30h

Cela me trottait dans la tête depuis longtemps de faire le plus long canyon d'Europe. Une descente en deux jours avec bivouac, 1500m de dénivelé et environ 40 rappels.

Il me manquait juste des aussi belus que moi pour m'accompagner.

L'arrivée sur place en voiture a été compliquée car mon vieux GPS de voiture n'était pas au fait des ravages survenus dans le secteur de la vallées de la Roya lors de la tempête Alex en 2020. Au final Tunnel de Tende écroulé et passage par une piste militaire pendant 20 km pour retrouver du goudron.

Un fois sur place à Saorge nous retrouvons Bastien un BE canyon local hyper sympathique qui a accepté de nous monter à la source de la Bendola. Encore 1h de piste où le 4x4 est obligatoire sur la fin.

Bivouac à 2000m au milieu de fortifications.

La descente se fait en 2 jours :

Un premier jours bien éprouvant durant lequel les rappels s'enchaînent. Au départ un filet d'eau qui disparaît puis après trois heures de progression l'eau est de nouveau présente.

Bivouac au bois des ours après la vasque en forme de coeur.

Un second jour quasiment sans corde ou il faut alterner marche et nage.

Au final une belle aventure qui demande de l'endurance et une vigilance de chaque instant car aucun moyen de prévenir les secours avant l'arrivée. Après coup on s'est dit que nous aurions dû prendre un aspi-venin car nous avons croisé plusieurs reptiles.

Au niveau matos une seule règle le plus léger possible... J'ai fait le choix sans duvet ni matelas, Arnaud sans doudoune, Patrice à tout pris mais il a dû se trimballer un kit de ceinture.

Nous avons tous des kits entre 15 et 20 kg. Le remettre sur les épaules devenait en fin de journée une punition...

Une sacrée expérience !



















